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Verbale della riunione del Consiglio Direttivo e del Comitato Scientifico AIPVet del 22 luglio 2021 
 
In data 22 luglio 2021 alle ore 14:00 in modalità telematica Webex si è svolta la riunione del Consiglio 

Direttivo e del Comitato Scientifico AIPVet. 
Risultano presenti: Prof. Enrico Bollo, Prof.ssa Valentina Zappulli, Dott. Giancarlo Avallone, Dott.ssa 

Raffaella De Maria, Dott. Elvio Lepri, Dott. Marco Rondena, Prof. Nicola Zizzo, Dott. Franco Mutinelli, Dott.ssa 
Alessandra Sfacteria, Prof. Nicola Zizzo. 

Risulta assenti le Prof.sse Anna Maria Cantoni e Chiara Giudice, e il Prof. Stefano Rocca. 
Alla riunione sono invitati il Prof. Giuseppe Passantino (per il punto 2) e la Prof.ssa Barbara Brunetti (per 

il punto 4). 
 

ORDINE DEL GIORNO 
 

1) Convegno SISVet 2021. 
Il Presidente comunica che AIPVet ha partecipato al convegno SISVet con il maggior numero di 

partecipanti (75) e lavori scientifici (26 comunicazioni orali e 20 poster per un totale di 46 su 328, pari al 14%) 
rispetto alle altre Società. 

Comunica inoltre che alcuni soci che hanno partecipato al convegno non risultano in regola con il 
pagamento della quota annuale AIPVet, e ciò richiederebbe di mettere in atto dei provvedimenti per attuare 
eventuali solleciti. Dai conteggi risulta inoltre che le quote incassate per l’anno 2021 sono pari al 50% dei soci 
iscritti. Dopo articolata discussione viene proposto quanto segue: 
1) inviare una mail nel mese di settembre a tutti i soci chiedendo di comunicare alla Segreteria chi intende 
non rinnovare più la propria iscrizione all’Associazione, in modo da avere una mailing list dei soci aggiornata; 
2) inviare ai soci che hanno confermato la propria partecipazione all’Associazione le modalità per mettersi in 
regola con il pagamento on line della quota per l’anno 2021. Al fine di disporre di un controllo più accurato e 
razionale dei pagamenti delle quote di iscrizione, si propone di passare da un bilancio redatto in 
corrispondenza del meeting annuale a giugno, a un bilancio annuale (dal 1° gennaio al 31 dicembre). 
 
2) Intervento Prof. G. Passantino. 

A seguito di quanto accaduto nel corso di una sessione scientifica di AIPVet durante il convegno SISVet, 
viene invitato il Prof. Giuseppe Passantino a chiarire alcune frasi da lui pronunciate e che hanno suscitato 
alcune reazioni tra colleghi. 

Il Prof. Passantino prende la parola ringraziando i presenti per l’invito e chiarisce che il suo intervento 
non voleva sminuire i colleghi più anziani ma solo sottolineare che la partecipazione di giovani colleghi al 
convegno era un segno di vivacità dell’Associazione. I presenti accettano le scuse e i chiarimenti espressi dal 
Prof. Passantino. 
 
3) Verbale Assemblea ordinaria AIPVet 2021. 

Il Presidente riprende quanto discusso durante l’Assemblea generale dei soci AIPVet del 25 giugno, 
ovvero l’approvazione dello Statuto e in particolare dell’articolo 5, che indica quali debbano essere le 
caratteristiche per poter essere membri dell’Associazione. Il Presidente illustra dettagliatamente come si è 
arrivati a dover modificare l’art. 5 dello Statuto, e in particolare le osservazioni del Ministero della Salute. 
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Prima di lasciare la parola ai presenti, il Presidente comunica che questo aspetto dovrebbe essere condiviso 
da tutti i soci, eventualmente con la prospettiva futura di arrivare a un’ulteriore modifica dello Statuto; al 
momento tuttavia sarebbe opportuno depositare lo Statuto così come modificato e approvato nel corso della 
precedente Assemblea generale, e precisare in un secondo momento (dopo ampia discussione con i soci) la 
definizione più opportuna di “patologo veterinario”, inserendo eventualmente figure Professionali diverse 
dal Medico Veterinario. Si apre pertanto la discussione. 

La dott.ssa De Maria sostiene che essendo AIPVet un’associazione scientifica, dovrebbe essere aperta a 
tutti i ricercatori e cultori della materia che svolgono attività di ricerca in patologia veterinaria, e quindi anche 
a Biologi e Biotecnologi. 

Anche il Prof. Avallone e la Prof.ssa Zappulli precisano che l’appartenenza di Biologi e Biotecnologi 
all’Associazione non è messa in discussione, bensì queste figure professionali sono determinanti nelle attività 
di ricerca. Il punto da chiarire è la definizione di “patologo veterinario” che, così come riportato nell’art. 5 
dello Statuto, appare troppo stringente. 

Il Prof. Bollo sottolinea che il termine “patologo veterinario” è giuridicamente inesistente in quanto non 
vi è alcuna una Scuola di Specializzazione che lo identifica, e in fase di redazione dello Statuto questo termine 
intendeva comprendere anche altre figure professionali che si occupano della patologia veterinaria, quali 
(ma non solo) Biologi e Biotecnologi. Sempre il Prof. Bollo conferma che inizialmente il termine “patologo 
veterinario” è stato inserito per dare la possibilità all’Associazione di comprendere nell’Associazione anche 
membri non laureati in Medicina Veterinaria. Tuttavia, con la recente revisione dello Statuto, il termine 
“patologo veterinario” è stato associato alla figura Professionale del Medico Veterinario, e ciò comporta che 
i Professionisti non laureati in Medicina Veterinaria non possano iscriversi all’Associazione. Questa 
distorsione porta quindi a dover meglio definire la figura di “patologo veterinario”. 

Il dott. Lepri suggerisce di aggiungere al Medico Veterinario anche la figura del ricercatore che svolge la 
propria attività nell’ambito della patologia veterinaria. 

La Prof.ssa Zappulli ritiene che questa decisione dovrà essere presa a seguito di ulteriori discussioni e 
approfondimenti, e che al momento sarebbe opportuno depositare lo Statuto come allo stato attuale.  

Al termine della discussione il Presidente propone quindi di depositare lo Statuto come approvato, e di 
aprire in futuro una discussione allargata a tutti soci su questo aspetto. I presenti approvano all’unanimità. 

Il Presidente propone di preparare un questionario su Google Form da sottoporre ai soci, in modo da 
trovare una soluzione ampiamente condivisa.  
 
4) Proposta assegnazione borse di studio AIPVet. 

A seguito della proposta della Prof.ssa Brunetti, il Presidente propone di destinare una quota di 2500-
3500 euro sotto forma di contributo (borsa di studio) a ogni patologo che sta svolgendo attività di training 
nell’ambito di una residency volta all’ottenimento del diploma del College of Veterinary Pathology. 
L’erogazione di tale contributo dovrà essere regolata da un bando di partecipazione con precisi criteri. La 
Prof.ssa Brunetti propone che le condizioni per poter accedere alle borse di studio siano la dichiarazione da 
parte del tutor, e l’accertamento della necessità di compiere un trasferimento per raggiungere il centro 
presso cui si svolge il training. 

Dopo ampia discussione il dott. Lepri (in collaborazione con il Prof. Avallone e la Prof.ssa Brunetti) si 
rende disponibile per una ricognizione nei vari centri di training italiani di tutti i laureati che stanno 
frequentando una residency, e di quanti potrebbero essere interessati al contributo.  
 
5) Aggiornamento su Regolamento (UE) 2016/429 "Normativa in materia di sanità animale" - 
Consultazione sugli schemi di decreti legislativi predisposti in attuazione dell'articolo 14 della Legge di 
delegazione europea 2019/2020 (Animal Health Law). 

Il Prof. Bollo comunica che il 9 luglio è stata inviata una lettera al Ministero in cui si chiede di coinvolgere 
anche le Università e le Società Scientifiche in materia sul regolamento "Normativa in materia di sanità 
animale - Consultazione sugli schemi di decreti legislativi predisposti in attuazione dell'articolo 14 della Legge 
di delegazione europea 2019/2020 (Animal Health Law)”. Tale lettera è stata recepita dal Ministero e si 
attende un riscontro da parte degli uffici competenti.  
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6) Sito web AIPVet. 
La dott.ssa De Maria comunica che il sito è funzionante al 100% e chi desidera iscriversi all’Associazione 

può farlo, prediligendo il pagamento mediante Paypal. Viene comunicato che l’inserimento nella sezione 
“Consultazione” del nuovo folder “Gruppi di lavoro” richiede una integrazione del preventivo di 100 euro. I 
presenti approvano la spesa. 

A tal proposito il Presidente invita i colleghi dei Gruppi di lavoro di inoltrare alla dott.ssa De Maria i 
relativi documenti per la pubblicazione.  

Viene infine proposto ai soci di attivare un contratto di assistenza oraria per la gestione del sito, in 
quanto potrebbe rendersi necessario chiedere una consulenza a Daimon Art. La dott.ssa De Maria 
comunicherà quale sarà l’importo, per poter procedere all’approvazione.  

 
7) Pagamento saldo Daimon Art per sito web ed eventuali integrazioni. 

E’ stato pagato a Daimon Art il saldo del preventivo per la creazione del sito nuovo AIPVet.   
 

8) Gruppo di lavoro “Tumori dei tessuti molli” 
Il Prof. Avallone, referente del Gruppo di lavoro “Tumori dei tessuti molli” comunica che ha ricevuto 

diverse proposte di partecipazione di vari colleghi e propone di coinvolgere anche la Prof.ssa Roccabianca nel 
Gruppo di lavoro; dovrà essere raggiunto un numero massimo di partecipanti pari a 15, compresi liberi 
Professionisti e dipendenti IZS. La Prof.ssa Zappulli precisa che nei gruppi di lavoro devono partecipare 
colleghi che hanno un minimo di esperienza nel campo, in modo da fornire un reale contributo. Il Presidente 
invierà ufficialmente una mail di manifestazione di interesse alle istituzioni coinvolte, in modo da creare il 
gruppo di lavoro sotto la supervisione del Prof. Avallone.   

Il dott. Rondena suggerisce la dott.ssa Nordio e la dott.ssa Benali come possibili partecipanti del gruppo 
di lavoro in rappresentanza dei laboratori privati. 

 
9) Varie ed eventuali. 

La seconda edizione del Seminario Giovani Patologi 2.0 del 15 luglio ha avuto una riduzione dei 
partecipanti (37) rispetto a quelli della prima edizione (54). I presenti ritengono che, per ogni Seminario, 2 
relazioni possono essere meglio gestite in termini di impegno per i partecipanti. Si propone quindi di 
calendarizzare per ottobre una terza edizione con 2 relatori anziché 3.  

Il Presidente chiede il rimborso di 112 euro per le spese effettuate relativamente alla spedizione dell’atto 
notarile di delega per il deposito dello Statuto dell’Associazione da Torino (Notaio Schettino) a Napoli (Notaio 
Ventrosini). I presenti approvano.  
 
La riunione termina alle ore 16. 
 

La Segretaria             Il Presidente 
Dott.ssa Raffaella De Maria          Prof. Enrico Bollo 

 
  
 


